

**Республиканский медицинский
библиотечно-информационный центр**

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель
материалов периодических изданий (печатных и электронных),
за период с 23 по 29 ноября 2019 г.

№ 47 (1396)

КАЗАНЬ

2019

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. Врачам удалось контактировать с пациентом в коме [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 25 нояб.

Руководитель лаборатории травм головного мозга и нейробиолог Адриан Оуэн проверял работу мозга находящегося в коме пациента с помощью функциональной магнитно-резонансной томографии. Во время эксперимента врач просвечивал мозг человека томографом и при этом задавал ему вопросы.

2. Учёные назвали самую неустойчивую к раку группу крови [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 25 нояб.

Учёные Гарвардского университета провели научные исследования, чтобы изучить влияние групп крови на здоровье человека. Так, за 25 лет они проанализировали тысячи медкарт, обращая внимание на группу крови и диагноз.

3. Ученые обнаружили вызывающие отвращение к курению клетки мозга [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия . - 2019. - 26 нояб.

Клетки мозга, вызывающие отвращение к никотину, обнаружены канадскими учеными.

4. Ученые связали прием антибиотиков с болезнью Паркинсона [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 23 нояб.

Ученые из Финляндии нашли связь между антибиотиками и вероятностью развития болезни Паркинсона.

5. Японские ученые разработали тест, определяющий 13 видов рака по капле крови [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 26 нояб.

Ученые Японии создали технологию, которая позволяет определить 13 видов рака по одной капле крови.

ОФИЦИАЛЬНЫЙ РАЗДЕЛ

6. Указ Президента Республики Татарстан от 22 ноября 2019 г. № УП-701 «О присуждении Государственных премий Республики Татарстан в области науки и техники в 2019 году» // Республика Татарстан. - 2019. - 23 нояб. - С. 2.

Кл.слова: РТ

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

7. «Удобные для людей медучреждения». Что будет с поликлиниками? [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 27 нояб.

В соцсетях москвичи уже активно обсуждают капитальный ремонт поликлиник. Пишут разное. О том, что медицинский персонал будут переводить в другие места. Волнуются, далеко ли из-за этого придётся ездить к врачу, сохранится ли онлайн-запись к доктору. На вопросы москвичей, связанные с работой поликлиник во время капремонта, отвечает руководитель Департамента здравоохранения Москвы Алексей Хрипун.

8. Арефьева И.

Интегративная медицина: истина где-то рядом / И. Арефьева // Казанские ведомости. - 2019. - 27 нояб. - С. 3.

Как проблемы с желудком аукаются в суставах? Почему при финансовой неустойчивости

часто страдает поясница и как выглядит терапия без химическим компонентов? Ответы на эти вопросы способна дать так называемая интегративная медицина. Прогрессивные специалисты называют ее медициной будущего. Редакция газеты «Казанские ведомости» обсудила эту тему с казанским врачом-неврологом, рефлексотерапевтом, специалистом в области спортивной медицины и реабилитологии Гульнарой Мавлиевой.

Кл.слова: РТ

9. Белова В.

В Татарстане фельдшеры смогут связываться с медиками крупных клиник РТ [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 27 нояб.

Особенности оказания первичной медицинской помощи жителям Татарстана обсудили эксперты федерального партийного проекта «Здоровое будущее» в РТ.

Кл.слова: РТ

10. Белова В.

Первый диализный центр благодаря инвесторам откроется в Зеленодольске [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 26 нояб.

Первый диализный центр откроется в Зеленодольске в декабре 2019 года.

Кл.слова: РТ

11. Бескаравайная Т.

В Курганской области хирургу за фиктивный больничный ограничили свободу на год [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 26 нояб.

Лебяжьеvский районный суд Курганской области вынес приговор хирургу районной больницы за выдачу фиктивного больничного. Ему назначено наказание в виде ограничения свободы сроком на 1 год с лишением права заниматься медицинской деятельностью, связанной с выдачей и продлением листов нетрудоспособности, на 3 года.

12. Бескаравайная Т.

Михаил Каабак обсудит с министром дальнейшее лечение своих пациентов из НМИЦ здоровья детей [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 нояб.

Уволенный руководитель программы трансплантации почки в НМИЦ здоровья детей Михаил Каабак сообщил, что намерен обсудить с главой Минздрава в первую очередь лечение своих пациентов, близнецов Романа и Виталия Кузнецовых. Трансплантолог приглашен на личную встречу с Вероникой Скворцовой 26 ноября.

13. В Азнакаево установят систему видеонаблюдения в роддоме и детской поликлинике [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 26 нояб.

Систему видеонаблюдения планируют установить в Азнакаевской центральной больнице. Соответствующий тендер появился на сайте госзакупок России.

Кл.слова: РТ

14. В Москве через три года появятся 30 новых поликлиник [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 24 нояб.

Мэр Москвы Сергей Собянин сообщил, что в течение трех лет будут построены около 30 поликлиник «там, где их не хватает».

15. В московской клинике пациентке назначили таблетки, которые содержали мышьяк, ртуть, кадмий, свинец и сурьму [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 26 нояб.

Женщина пришла в частный медицинский центр в Москве с жалобой на головную боль. Врачи осмотрели пациентку, провели обследование и пришли к выводу, что источник болей находится в шейном отделе позвоночника. Женщине провели курс мануальной терапии и назначили таблетки.

Кл.слова: КРИТИКА

16. В Оренбурге клиника ГМУ оштрафована за некачественную медицинскую помощь пациентке [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 26 нояб.

Проверка, проведенная Росздравнадзором по информации замдиректора государственной телерадиокомпании «Оренбург» о причинении вреда здоровью студентки одного из учебных заведений города, выявила грубые нарушения лицензионных требований при осуществлении медицинской деятельности в клинике Оренбургского ГМУ.

Кл.слова: КРИТИКА

17. В поликлиники Москвы приняты на работу 160 врачей различных специальностей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 22 нояб.

Заместитель мэра Москвы по соцвопросам Анастасия Ракова сообщила о дополнительном приеме более 160 врачей различных специальностей в рамках комплектации персоналом столичных поликлиник нового стандарта.

18. В Россию завезли незарегистрированное лекарство для детей с эпилепсией [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 26 нояб.

ФГУП «Московский эндокринный завод» ввез в Россию 3,1 тыс. упаковок лекарственного препарата «Диазепам» (торговое наименование — «Диазепам Деситин») в ректальной форме для детей с эпилепсией. До 29 ноября лекарство в полном объеме будет отгружено во многие регионы, в том числе и Татарстан.

Кл.слова: РТ

19. В РФ могут узаконить производство лекарств вопреки воле патентообладателей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд. - 2019. - 22 нояб.

Правительство России внесло в Госдуму пакет законодательных поправок, которые позволяют развернуть в стране производство лекарств без согласия патентообладателя. Соответствующий законопроект размещен в электронной базе документов нижней палаты парламента.

20. В Челнах установили мемориальную доску первому главврачу госпиталя для ветеранов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 26 нояб.

В Набережных Челнах прошли торжества, посвященные 40-летию госпиталя для ветеранов войн. Начались они с установки мемориальной доски первому главному врачу медучреждения Римме Ахметовой.

Кл.слова: РТ

21. Врача уволили из-за больничной тайны [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2019. - 29 нояб.

В Сочи уволили врача паллиативного отделения Юлию Фрелих, которая ранее публично пожаловалась на нехватку лекарств в городской больнице, черную кассу и плохое питание пациентов. После этого профсоюз «Альянс врачей» попытался провести «общественную инспекцию» медучреждения. По словам Юлии Фрелих, начальство обосновало увольнение тем, что она якобы «нарушила охраняемую законом тайну». Руководство больницы заявило, что врач выложила в интернет беседы с пациентами против их желания.

Кл.слова: КРИТИКА

22. Врачи в Москве сняли вампирскую сагу об антипрививочниках [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 27 нояб.

Врачи решили рассказать москвичам о пользе прививок с помощью социального ролика, снятого в стиле вампирской саги. Видео опубликовано на YouTube-канале столичного Департамента здравоохранения 27 ноября.

23. Главный кардиолог ПФО рассказал, как в Татарстане боролись со смертностью от болезней сердца [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 23 нояб.

Альберт Галявич, главный внештатный кардиолог Приволжского федерального округа и заведующий кафедрой кардиологии в КГМУ, рассказал, как в Татарстане смогли добиться снижения смертности от заболеваний сердечно-сосудистой системы.

Кл.слова: РТ

24. Главу Минздрава Ростовской области заподозрили в превышении полномочий [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 28 нояб.

Министр здравоохранения Ростовской области Татьяна Быковская задержана по подозрению в превышении должностных полномочий. Об этом 28 ноября сообщает ТАСС со ссылкой на источник в правоохранительных органах.

25. Данилов А.В.

Реструктуризация региональной системы оказания стационарной медицинской помощи на основе средств инструментального бенчмаркинга / А. В. Данилов // Менеджер здравоохранения. - 2019. - № 9. - С. 23--29.

Рассматривается подход к обоснованию управленческих решений по реструктуризации региональной системы оказания стационарной медицинской помощи с применением средств инструментального бенчмаркинга.

26. Для назначаемых министров здравоохранения будут проводиться образовательные курсы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 28 нояб.

Для назначаемых в регионах министров здравоохранения будут проводиться образовательные курсы. Об этом сказала министр здравоохранения Вероника Скворцова 28 ноября на открывшемся в Москве X Всероссийском конгрессе пациентов.

27. Кириллова Р.

«Таким в медицине не место!»: в Татарстане сын умершего в больнице пациента добивается наказания врачей, но боится, что накажут не тех [Электронный ресурс] / Р. Кириллова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 27 нояб.

Добился возбуждения уголовного дела по факту смерти своего 59-летнего отца в райбольнице житель Высокогорского района Айрат Ягудин, что само по себе можно считать редким случаем. Однако сын умершего пациента опасается, что ответственность за халатность и бездушие понесут не все медики, которых он винит в смерти отца, вернее даже, не те.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

28. Кицул И.С.

К вопросу об обучении медицинских работников в рамках внутреннего контроля качества и безопасности медицинской деятельности / И. С. Кицул, Д. В. Пивень // Менеджер здравоохранения. - 2019. - № 9. - С. 6--8.

Изменения в законодательстве, касающиеся организации внутреннего контроля качества и безопасности медицинской деятельности, выдвинули новые требования к обучению медицинских работников. Данные требования коснулись обязательности обучения по вопросам раннего выявления онкологических заболеваний, обеспечения оказания гражданам медицинской помощи в экстренной форме, применению и эксплуатации медицинских изделий. В статье рассматриваются вопросы практической реализации данных требований на уровне медицинской организации.

29. Комарова А.

Менделевич: Дистанционный контроль повысит охват, но снизит качество медосмотра [Электронный ресурс] / А. Комарова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 22 нояб.

Депутат Госдумы РФ от Татарстана Борис Менделевич считает, что предложение Минздрава проверять здоровье работников с помощью телемедицины повысит охват и снизит стоимость услуги.

30. Кузнецов А.

Рак за 300 тысяч рублей: в Татарстане торговали смертельными диагнозами? [Электронный ресурс] / А. Кузнецов, Д. Исламов, А. Гусева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 27 нояб.

Полицейские вскрыли схему, по которой группа мошенников за вознаграждение оформляла абсолютно здоровым жителям Татарстана смертельные диагнозы, вплоть до рака 4-й стадии. В числе «смертельно больных», как правило, оказывались вполне обеспеченные люди, в том числе жена одного из бывших районных глав. Подозрения вызвало одно: с такими болезнями столько не живут.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

31. Лишь четверть жалоб пациентов в прокуратуру доходит до возбуждения уголовных дел [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 28 нояб.

Уголовные дела возбуждаются при наличии в жалобах пациентов признаков преступления, а это — лишь четверть из всех заявлений граждан. Об этом сообщила директор Института повышения квалификации Санкт-Петербургской академии Следственного комитета России Татьяна Розовская на осенней сессии Петербургского медицинского форума.

Кл.слова: КРИТИКА

32. Луговой О.

В Чувашии за ущерб почти в 7 миллионов рублей будут судить экс-главврача Республиканского наркодиспансера [Электронный ресурс] / О. Луговой. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 25 нояб.

В скором времени на скамье подсудимых в Чувашии окажется экс-главврач Республиканского наркодиспансера. Его обвиняют в превышении должностных полномочий и служебном подлоге.

Кл.слова: КРИТИКА

33. Матвеев М.

Исследование «Реального времени»: как подорожали за год лекарства в Татарстане [Электронный ресурс] / М. Матвеев. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 25 нояб.

Динамика цен на медикаменты в 2019 году: как менялась стоимость препаратов от ОРВИ, при болях в суставах и для сердечников.

Кл.слова: РТ

34. Минздрав выступил против продажи пива на стадионах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2019. - 28 нояб.

Министерство здравоохранения России выступило против законопроекта о продаже пива на стадионах во время футбольных матчей. Об этом пишет «Коммерсант» со ссылкой на письмо директора департамента общественного здоровья и коммуникаций ведомства Алексея Киселева-Романова.

Кл.слова: РТ

35. Минздрав назвал приоритетом снижение потребления табака подростками [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 26 нояб.

Министерство здравоохранения России сохранило задачу снижения потребления табака среди детей и подростков одним из ключевых приоритетов в рамках антитабачной концепции. Об этом 26 ноября, сообщает ТАСС со ссылкой на замминистра здравоохранения Олега Салагая.

36. Минздрав поручил вернуть в НМИЦ трансплантологов Каабака и Бабенко. Они единственные в стране проводят пересадку грудным детям [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 26 нояб.

Глава министерства здравоохранения России Вероника Скворцова после встречи с детским трансплантологом Михаилом Каабаком поручила директору национального медицинского исследовательского центра (НМИЦ) здоровья детей включить Каабака и Надежду Бабенко в группу трансплантологов детского центра.

37. Минздрав расширяет сеть НМИЦ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 27 нояб.

Президиум Научного совета Минздрава рекомендовал ко включению в сеть НМИЦ новые медучреждения по профилям: геронтология, детская травматология и ортопедия, колопроктология, медицинская реабилитация, онкология, оториноларингология, педиатрия, стоматология, травматология и ортопедия, урология. Такое решение принято на заседании президиума Научного совета.

38. Мишина В.

Минэкономразвития просит регионы помочь НКО бороться с ВИЧ [Электронный ресурс] / В. Мишина . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2019. - 25 нояб.

Некоммерческие организации, работающие с ВИЧ-инфицированными, получили от регионов на свою работу за год «смешные деньги» — всего около 28 млн. руб., отметили представители Минэкономразвития на Всероссийском форуме для специалистов по профилактике и лечению ВИЧ/СПИДа. При этом работа НКО с ключевыми группами риска является одним из основных механизмов стратегии по борьбе с распространением ВИЧ в РФ. Как отмечают эксперты, несмотря на то, что основной путь инфицирования сейчас является гетеросексуальным, наибольшее число мужчин трудоспособного возраста (от 30 до 50 лет) заражаются при употреблении наркотиков.

Кл.слова: КРИТИКА

39. Мозаффарова Э.

В каждом ФАПе будет интернет / Э. Мозаффарова // Шэхри Казан. - 2019. - 29 нояб. - С. 6. (на тат. яз.).

Депутат Госдумы Борис Менделевич, побывал в двух фельдшерско-акушерских пунктах Рыбно-Слободского района.

Кл.слова: РТ

40. На Камчатке 28 должностных лиц сферы здравоохранения утаили свои доходы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 27 нояб.

Прокуратура Камчатского края проверила предоставление сведений о доходах за 2018 год и выявила нарушителей в сфере здравоохранения. Ими оказались 24 руководителя медицинских учреждений и четыре госслужащих Минздрава.

Кл.слова: КРИТИКА

41. Невинная И.

Имеешь право / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 27 нояб. -- 3 дек. - С. 6.

Как вернуть деньги, которые вы заплатили за «бесплатное» лечение.

42. От всего сердца: как Казань принимала кардиологов со всего мира [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 25 нояб.

Международный выставочный центр «Казань Экспо» уже традиционно становится главной площадкой для значимых мероприятий. В этот раз на территории МВЦ собрались врачи: впервые в столице Татарстана состоялся Всероссийский конгресс с международным участием «Актуальные вопросы амбулаторного ведения пациентов с сердечно-сосудистыми заболеваниями». Лучшие кардиологи страны и зарубежья делились опытом с коллегами из Татарстана.

Кл.слова: РТ

43. Пивень Д.В.

Работа с обращениями граждан и удовлетворение отдельных требований

потребителя: что необходимо учитывать медицинским организациям / Д. В. Пивень, И. С. Кицул, И. В. Иванов // Менеджер здравоохранения. - 2019. - № 9. - С. 77-81.

44. Погонцева Е.

Донор через суд добилась от центра крови представления ее к награждению нагрудным знаком [Электронный ресурс] / Е. Погонцева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 нояб.

В Пензе вступило в силу решение по иску женщины к ГБУЗ «Пензенский областной клинический центр крови» о признании ее права на включение в именной список представляемых к награждению нагрудным знаком «Почетный донор России». Медицинская организация отказывала ей на том основании, что справка с места работы о безвозмездной сдаче крови ничего не доказывает.

Кл.слова: КРИТИКА

45. Погонцева Е.

На сотрясаемой скандалами станции СМП в Башкирии сменили главного врача [Электронный ресурс] / Е. Погонцева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 26 нояб.

Главный врач республиканской станции скорой медицинской помощи Башкортостана Марат Зиганшин покинул свой пост. Вчера у него истек срок трудового договора, который Минздрав региона решил не продлевать. Исполнять обязанности главврача поручено Александру Степанову, который до этого работал заместителем главы станции СМП.

46. Поправка в закон о борьбе с ВИЧ запрещает призывы к отказу от его диагностики и лечения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 28 нояб.

Минздрав России разработал и внес на рассмотрение правительства законопроект, вносящий изменение в Федеральный закон «О предупреждении распространения в Российской Федерации заболевания, вызываемого вирусом иммунодефицита человека (ВИЧ-инфекции)».

47. Правительство отменило обязательную сертификацию лекарств [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 27 нояб.

Вместо обязательной сертификации производители медицинских препаратов должны будут предоставлять данные в Росздравнадзор. Об этом говорится в документе, опубликованном на сайте правительства.

48. Преемницей Лео Бокерии на посту главы Центра имени Бакулева стала Елена Голухова [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 26 нояб.

Исполняющей обязанности директора Национального медицинского исследовательского центра сердечно-сосудистой хирургии им. А.Н. Бакулева назначена Елена Голухова.

49. Прокопьева Д.

Производители снюса должны нести штрафы выше объема прибыли, считает Менделевич [Электронный ресурс] / Д. Прокопьева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 22 нояб.

Производители снюса (жевательного табака) должны нести штрафы, превышающие объем полученной прибыли. Иначе эта мера не будет эффективной, ответил депутат Госдумы от РТ Борис Менделевич на вопрос корреспондента ИА «Татар-информ».

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

50. Регионы с высокой смертностью не спешат закупать диагностическое оборудование [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 29 нояб.

В регионах России, где за первые девять месяцев 2019 года смертность вдвое превысила рождаемость, к концу ноября не были выполнены планы закупок диагностического

оборудования, несмотря на наличие необходимых средств. Это может негативно повлиять на уровень смертности от сердечно-сосудистых и онкологических заболеваний считают эксперты Фонда независимого мониторинга «Здоровье».

Кл.слова: КРИТИКА

51. Скворцова назвала эталонной российскую модель здравоохранения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 28 нояб.

Несмотря на наличие недостатков, система здравоохранения в России является одной из эталонных в мире. Об этом заявила глава минздрава РФ Вероника Скворцова.

52. Следком Татарстана начал проверку по факту гибели в роддоме матери близняшек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 26 нояб.

Следственный комитет Татарстана начал доследственную проверку по факту гибели во время родов 33-летней Дили Фатхуллиной. Женщина скончалась 22 ноября в реанимационном отделении Республиканской клинической больницы в Казани, куда ее привезли из родильного отделения Высокогорской ЦРБ.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

53. СМИ узнали, в чем превысила служебные полномочия глава Минздрава Ростовской области, которую задержали спецслужбы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 28 нояб.

В ростовском областном Минздраве сейчас проводят обыски сотрудники ФСБ. Перед обысками они сегодня утром задержали главу ведомства Татьяну Быковскую.

Кл.слова: КРИТИКА

54. Трансплантолог Каабак заявил, что его увольнение повлияло на смерть годовалой девочки, не дождавшейся операции [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 28 нояб.

Годовалая девочка Настя Орлова, ожидавшая пересадки почки, была выписана из стационара и умерла без необходимого ей ежедневного гемодиализа, заявил трансплантолог Михаил Каабак.

Кл.слова: КРИТИКА

55. Тубдиспансер на «золотой земле» в центре Казани превратился в трущобу [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 27 нояб.

Казанцы возмущены плачевным состоянием 114-летнего здания противотуберкулезного диспансера, ставшего настоящим позором татарстанского медкластера.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

56. Тяжело смотреть на ребенка, когда он задыхается: родители протестуют у кабинета [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2019. - 28 нояб.

В центре Казани родители детей, больных генетическим заболеванием муковисцидозом, вышли на одиночные пикеты. Причиной стал запрет на продажу в РФ иностранного препарата. По их словам, выпущенный аналог такой же дорогой, но его действие очень короткое.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

57. Уволен главный кардиохирург России Лео Бокерия – СМИ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд . - 2019. - 25 нояб.

От занимаемой должности освобожден директор Национального медицинского исследовательского центра (НМИЦ) кардиохирургии им. Бакулева Лео Бокерия.

58. Установлен порядок организации оказания ВМП с применением ЕГИСЗ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 27 нояб.

Приказом Минздрава от 02.10.2019 года № 824н утвержден Порядок организации оказания высокотехнологичной медицинской помощи (ВМП) с применением единой государственной информационной системы в сфере здравоохранения (ЕГИСЗ).

59. Фролова Е.В.

Здравоохранение Дании. Почему в Скандинавии живут самые счастливые люди? / Е. В. Фролова // Справочник врача общей практики. - 2019. - № 10. - С. 79--84.

60. Шевченко Р.

Геннадий Сухих и Марк Курцер поспорили о роли частной медицины [Электронный ресурс] / Р. Шевченко. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 26 нояб.

Частные клиники уводят деньги у государственных, что мешает последним оказывать помощь пациентам в полном объеме. Об этом сказал директор НМИЦ акушерства, гинекологии и перинатологии им. акад. В.И. Кулакова Геннадий Сухих 26 ноября на III Международном медицинском инвестиционном форуме (ММИФ — 2019).

Кл.слова: КРИТИКА

61. Жаворонков официально стал замминистра здравоохранения и главой горздрава Казани – подписано постановление [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 28 нояб.

Владимир Жаворонков официально назначен на должность заместителя министра здравоохранения Татарстана — начальника управления здравоохранения по Казани. Соответствующее постановление кабинета министров республики от 25 ноября опубликовано на официальном портале правовой информации РТ.

Кл.слова: РТ

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

62. Белова В.

Всероссийский проект по здоровому питанию запустят в школах Татарстана [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 27 нояб.

Всероссийский социальный образовательный проект для школьников семи-одиннадцати лет, их учителей и родителей «Здоровое питание от А до Я» с 1 декабря стартует в Татарстане.

Кл.слова: РТ

63. В Нижнекамске установили кубы пожертвований для реабилитации особенных детей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 28 нояб.

Реабилитационный центр «Надежда» в преддверии Дня инвалидов запустил в Нижнекамске благотворительную акцию в рамках проекта «Щедрый вторник». Об этом сообщает пресс-служба Нижнекамского района РТ.

Кл.слова: РТ

64. Всероссийская акция «Стоп ВИЧ/СПИД» прошла в Казани [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 28 нояб.

Акция «Стоп ВИЧ/СПИД», которая стартовала в России 25 ноября, 28 ноября прошла в Казани. Организаторы акции в Татарстане рассказали студентам в КГМУ об инфекции, ее профилактике, способах передачи и важности ежегодного обследования.

Кл.слова: РТ

65. Лучшие добровольцы республики посетят РКБ в рамках форума «Добрый Татарстан» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 28 нояб.

На итоговом форуме добровольцев «Добрый Татарстан» участники смогут посетить ряд медицинских учреждений, познакомиться с работой социальных волонтеров. Об этом рассказал директор АНО «Информационно-ресурсный центр добровольчества Республики Татарстан» Айрат Мубаракшин на пресс-конференции в ИА «Татар-информ».

Кл.слова: РТ

66. Москвичам-льготникам с диабетом компенсируют затраты на лекарства [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 26 нояб.

Граждане льготной категории, у которых диагностирован диабет, с 2020 года смогут получать компенсацию для приобретения необходимых лекарств. Об этом сообщила заместитель мэра Москвы по вопросам социального развития Анастасия Ракова.

67. Помочь твердо встать на ноги [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 28 нояб.

«БИЗНЕС Online» и Русфонд продолжают публикацию материалов о тяжелобольных детях республики. У Радмилы Ваккасовой из Набережных Челнов ДЦП. Для реабилитации девочке необходимы ежедневные занятия на специальных тренажерах. Но у семьи, которая потеряла кормильца, нет возможности их купить. Нужна наша помощь.

Кл.слова: РТ

68. Прокуратура РТ добилась для семьи компенсации за лекарства для ребенка-инвалида [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 27 нояб.

Прокуратура РТ добилась для семьи компенсации части расходов на лекарства для ребенка-инвалида. Об этом ИА «Татар-информ» сообщил старший помощник прокурора РТ Руслан Галиев.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

69. Бантьева М.Н.

Проблема кадрового дефицита врачей по медицинской профилактике / М. Н. Бантьева, Е. М. Маношкина, С. К. Кукушкин // Менеджер здравоохранения. - 2019. - № 9. - С. 62--71.

Изучена динамика численности должностей (штатных, занятых, физических лиц), укомплектованности и коэффициента совместительства врачей по медицинской профилактике в Российской Федерации в целом и в ее субъектах с 2014 по 2017 гг.

70. Белова В.

Более 19 млрд рублей потратили жители Татарстана на платные медуслуги за год [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 25 нояб.

За прошлый год жители Татарстана потратили на платные медицинские услуги более 19 млрд рублей. Об этом ИА «Татар-информ» рассказали в Территориальном органе Федеральной службы государственной статистики по РТ.

Кл.слова: РТ

71. Мингазова Э.Н.

Особенности медико-демографического прогресса в Костромской области как региона Центральной России / Э. Н. Мингазова, В. О. Щепин , П. В. Железова // Менеджер здравоохранения. - 2019. - № 9. - С. 52--61.

Представлены результаты анализа медико-демографического процесса на примере Костромской области за период с 2000 по 2018 гг.

72. Миронова А.А.

Динамика компонентов изменения ожидаемой продолжительности жизни

населения Красноярского края / А. А. Миронова, А. Н. Наркевич [и др.] // Менеджер здравоохранения. - 2019. - № 9. - С. 43--51.

Представлены результаты компонентного анализа смертности населения Красноярского края за период с 1999 по 2017 гг.

73. Под рубрикой "Цифра дня" // Казанские ведомости. - 2019. - 26 нояб. - С. 2.
За 15 лет средняя продолжительность жизни в Казани увеличилась с 67 до 78 лет.
Кл.слова: РТ

74. Чолоян С.Б.
Современные подходы к анализу оказания неотложной медицинской помощи детям / С. Б. Чолоян, О. Г. Павловская [и др.] // Менеджер здравоохранения. - 2019. - № 9. - С. 9--22.

Представлены результаты углубленного анализа деятельности службы неотложной помощи в ГАУЗ «Детская городская клиническая больница» (ДГКБ) г. Оренбурга за 2018 год.

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

75. Айрапетян Л.
Медицинские устройства – основной риск возникновения внутрибольничной инфекции [Электронный ресурс] / Л. Айрапетян. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 28 нояб.

По данным экспертов из Центров по контролю и профилактике заболеваний (CDC) США, инфекции, связанные с оказанием медицинской помощи (ИСМП), у взрослых пациентов чаще возникают в связи с использованием медицинских устройств, чем после хирургического вмешательства.

76. В Хабаровске воспитанники психоневрологического интерната заразились норовирусом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 24 нояб.

В Хабаровске 26 воспитанников местного детского психоневрологического интерната заразились острой кишечной инфекцией — норовирусом. Первые жалобы детей были зарегистрированы 18 ноября, сообщается на сайте регионального управления Роспотребнадзора.

77. Главврач Нурлатской ЦРБ заплатит штраф за нарушения санитарных норм в больнице [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 27 нояб.

Главврач Нурлатской ЦРБ заплатит 1,5 тыс. рублей штрафа за нарушения санитарных норм в больнице. Об этом ИА «Татар-информ» рассказала старший помощник прокурора РТ Руслан Галиев.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

78. Заболеваемость ОРВИ в Челнах продолжает расти [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 25 нояб.

В Набережных Челнах с 18 по 24 ноября заболеваемость ОРВИ выросла на 12,1% по сравнению с предыдущей неделей. Всего зарегистрировано 2409 случаев заражения острыми респираторными вирусными инфекциями.

Кл.слова: РТ

79. Зайцев Д.
Чаще всего от вакцинации отказываются казанские студенты и дети [Электронный ресурс] / Д. Зайцев. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 25 нояб.

Глава управления здравоохранения Казани Владимир Жаворонков заявил, что с начала сентября сделали прививки более 500 тысяч казанцев из них более 17 тысяч привились в мобильных пунктах – на избирательных участках в день выборов 8 сентября, во временных пунктах возле метро и выставках.

Кл.слова: РТ

80. Минздрав РТ объяснил, почему во всех больницах требуется справка о вакцинации от кори [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 28 нояб.

Министерство здравоохранения Татарстана объяснило, почему сегодня во всех медицинских учреждениях требуют справку, подтверждающую, что человек привит от кори.

Кл.слова: РТ

81. Прививку от гриппа в Нижнекамске сделали более 111 тысяч человек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 25 нояб.

В Нижнекамске и районе прививку от гриппа сделали уже более 111 тысяч человек. Это 78 процентов от общего числа населения подлежащего вакцинации.

Кл.слова: РТ

82. Росздравнадзор проверил и назвал лекарства от муковисцидоза на российском рынке [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 29 нояб.

Росздравнадзор не обнаружил некачественных препаратов для лечения пациентов с муковисцидозом. Сообщений о нежелательных реакциях, достоверно связанных с применением лекарств, тоже не поступало. Об этом говорится в официальном сообщении ведомства по результатам анализа ситуации с наличием на фармрынке России антибактериальных препаратов, применяемых в комплексной терапии муковисцидоза.

83. Роспотребнадзор открыл горячую линию, где можно проконсультироваться по вопросам ВИЧ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 25 нояб.

Роспотребнадзор запустил работу всероссийской горячей линии по вопросам профилактики ВИЧ-инфекции в рамках акции #стопвичспид Фонда социально-культурных инициатив.

84. Росздравнадзор проверит обеспечение лекарствами пациентов с муковисцидозом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 27 нояб.

Федеральная служба по надзору в сфере здравоохранения (Росздравнадзор) проверит обеспечение необходимыми препаратами пациентов с муковисцидозом. Об этом 27 ноября сообщили в пресс-службе Министерства здравоохранения России.

СОЦИАЛЬНАЯ ГИГИЕНА

85. В Альметьевске пожилым пациентам рассказали, как есть все и не навредить организму [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 29 нояб.

Председатель совета ветеранов Управления здравоохранения по Альметьевскому району Надежда Царева подготовила и провела традиционный увлекательный «Час здоровья» для пациентов Альметьевского центра реабилитации инвалидов «Ветеран». Об этом сообщает пресс-служба Управления здравоохранения района.

Кл.слова: РТ

86. Невинная И.

Без затяжек / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 25 нояб. - С. 1, 5.

Ограничительные меры в отношении сигарет будут распространены на все иные способы потребления никотина: электронные сигареты, вейпы, кальяны. Это зафиксировано в

новой антитабачной концепции, утвержденной правительством 22 ноября. Документ определит политику в отношении потребления сигарет и других никотиносодержащих продуктов до 2035 года.

87. Российских детей будут приобщать к ЗОЖ с трех лет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 27 нояб.

Российских детей начнут учить правилам здорового образа жизни с детского сада, сообщает «Интерфакс». Минздрав и минпросвещения подготовили учебники и методички для учителей и родителей, по которым детей будут приобщать к ЗОЖ с трехлетнего возраста, рассказала министр здравоохранения Вероника Скворцова.

ЭПИДЕМИОЛОГИЯ

88. Минздрав ожидает роста заболеваемости гриппом в России в декабре [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском. - 2019. - 27 нояб.

Министр здравоохранения России Вероника Скворцова заявила, что подъем заболеваемости гриппом в стране прогнозируется в декабре, пик придется на январь и начало февраля.

МЕДИЦИНА КАТАСТРОФ

89. Ярыгин Н.В.

Вопросы оказания экстренной медицинской помощи в Москве / Н. В. Ярыгин, С. А. Гуменюк // Вестник восстановительной медицины. - 2019. - № 5. - С. 101--102.

ОНКОЛОГИЯ

90. Николаева А.

Директор НМИЦ онкологии им. Блохина академик Иван Стилиди: В России открываются центры, где больные раком будут получать все необходимые лекарства [Электронный ресурс] / А. Николаева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 28 нояб.

Какие меры принимаются для борьбы против болезни века в нашей стране, «КП» узнала у главного внештатного онколога Минздрава России.

91. Ткачева Т.

Рак без грима / Т. Ткачева // Российская газета. - 2019. - 22 нояб. - С. 9.

Всероссийская акция "Онкопатруль" прошла в столице Черноземья. Медики из ведущего онкологического центра страны -- НМИЦ радиологии -- осмотрели более 200 сотрудников крупного завода "Воронежстальмост". Люди смогли попасть на прием к доктору и пройти диагностические процедуры, что называется, не отходя от рабочего места.

ПЕДИАТРИЯ

92. Айрапетян Л.

Аритмия у детей и подростков может увеличить риск СДВГ и депрессии [Электронный ресурс] / Л. Айрапетян. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 нояб.

По данным экспертов из Бэйлорского медицинского колледжа и Техасской детской

больницы, дети и подростки с нарушением сердечного ритма чаще страдают от синдрома дефицита внимания и гиперактивности (СДВГ), тревожного расстройства и депрессии.

93. Деев И.А.

Применение инструментов бережливого производства при организации профилактических осмотров детского населения Томской области / И. А. Деев, В. А. Бойков [и др.] // Менеджер здравоохранения. - 2019. - № 9. - С. 30--36.

94. Краснопольская И.

Донора не ждут / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 22 нояб. - С.

9.

О трансплантации органов, тканей, пересадке клеток сегодня наслышан каждый. Эти понятия вошли в лексикон даже тех, кто далек от медицины. Но это не значит, что все тайны новейших технологий известны, открыты. Скажем, в педиатрии особенно популярны трансплантации костного мозга, стволовых клеток. Сотням, тысячам детей они спасли жизнь. А какая разница между пересадкой костного мозга и стволовых клеток? Кому, в каких ситуациях положены стволовые клетки, а кому костный мозг? Об этом обозреватель "РГ" беседует с заведующим отделением детской трансплантации костного мозга Национального медицинского исследовательского центра онкологии имени Н.Н. Блохина Кириллом Киргизовым.

95. Минуллина Н.

Рожденные раньше срока: кто в зоне риска? / Н. Минуллина // Казанские ведомости. - 2019. - 26 нояб. - С. 5.

Международный день недоношенных детей отмечался во всем мире 17 ноября. О проблемах недоношенных детей рассказывает заведующий отделением реанимации новорожденных ДРКБ, врач-анестезиолог-реаниматолог, член Совета Российского общества неонатологов Марат Сатрутдинов.

Кл.слова: РТ

96. Психиатр рассказала о профилактике «смартфонной зависимости» у детей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 22 нояб.

Врач-психиатр, психотерапевт Елена Малахова сообщила, что в последнее время зависимость от смартфонов наблюдается не только у подростков, но также и у взрослых людей.

97. Цыганкова С.

Виноваты гены? / С. Цыганкова // Российская газета. - 2019. - 22 нояб. - С. 9.

Бригада нейрохирургов Санкт-Петербургского педиатрического медицинского университета выполнила операцию шестимесячному малышу из Челябинска с чрезвычайно редкой болезнью -- мойя-мойя. Название в переводе с японского означает "клубы сигаретного дыма". Такую ассоциацию навеяло образование мелких сосудов вокруг сонной артерии, которые при ангиографическом исследовании чем-то напоминают сигаретный дым.

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

98. В Нижнекамске беременные женщины неохотно вакцинируются от гриппа [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 26 нояб.

В Нижнекамске вакцинация от ОРВИ и гриппа выполнена на 87% от намеченного плана. В зону критики попали две категории граждан, которые неохотно проходят вакцинацию – это

пенсионеры и беременные женщины.

Кл.слова: РТ

99. Ваганова В.

Вакцинальная кампания против гриппа в Казани завершится на следующей неделе [Электронный ресурс] / В. Ваганова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 25 нояб.

В столице Татарстана на следующей неделе завершится вакцинальная кампания против гриппа. Об этом на утреннем совещании в мэрии Казани сообщил замминистра здравоохранения РТ, начальник Управления здравоохранения исполкома Казани Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

100. Врачи рассказали о глупых попытках пациентов определить диагноз через интернет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 26 нояб.

Сотрудники медицинских учреждений рассказали, до чего доводят попытки самостоятельно поставить диагноз с помощью интернета. Они поделились на Reddit курьезными случаями из своей практики, когда пациенты сами пытались определить свою болезнь до обращения к специалисту.

ТЕРАПИЯ. ТЕРАПЕВТИЧЕСКИЕ МЕРОПРИЯТИЯ. ПРИМЕНЕНИЕ ЛЕЧЕБНЫХ СРЕДСТВ

101. Айрапетян Л.

Исследована эффективность уброгепанта для лечения острой мигрени [Электронный ресурс] / Л. Айрапетян. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 25 нояб.

Прием препарата уброгепант (ubrogerant) безопасен и эффективен для терапии острой мигрени. К такому выводу пришли эксперты из Медицинского колледжа Альберта Эйнштейна в Нью-Йорке.

102. Иванов А.

Тейпирование: суть метода, способы применения и побочные эффекты [Электронный ресурс] / А. Иванов. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 23 нояб.

Сегодня на улице, в офисе или спортзале довольно часто можно встретить людей с наклеенными цветными полосками на теле. Это так называемые тейпы, которые особенно эффективны при лечении мышечных болей, диастаза после родов у женщин и для коррекции осанки у детей. Подробнее о методе кинезиологического тейпирования в статье для «БИЗНЕС Online» рассказал доктор-остеопат Александр Иванов.

103. Короткова М.

Могут ли сбить температуру советы из интернета / М. Короткова // Казанские ведомости. - 2019. - 28 нояб. - С. 13.

Многие из нас при проблемах со здоровьем обращаются не только к врачу, но и к интернету, где гуглят рецепт или диагноз, который поставил доктор. А потом внимательно изучаются читательские комментарии и море народных советов. Насколько можно доверять такой информации? Проверим на рекомендациях по сбиванию температуры. Выбрав наиболее распространенные советы редакция «КП» попросила прокомментировать их терапевта-кардиолога, к.м.н., главврача одного из казанских медицинских центров Ленера Кашапова.

ТРАНСПЛАНТОЛОГИЯ

104. Врачи по ошибке пересадили почку не тому пациенту [Электронный

ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 28 нояб.

В американском штате Нью-Джерси трансплантологи пересадили почку не тому пациенту, так как перепутали его с полным тезкой.

105. РФ нуждается в 15 тыс. пересадок почек ежегодно - эксперт [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 27 нояб.

Директор Национального медицинского исследовательского центра (НМИЦ) трансплантологии и искусственных органов им. В. И. Шумакова, главный внештатный трансплантолог Минздрава РФ Сергей Готье заявил, что в стране необходимо проводить около 15 тысяч операций по трансплантации почек.

106. Столярчук Н.

Настоящий мужик / Н. Столярчук // Российская газета. - 2019. - 27 нояб. -- 3 дек.

- С. 7.

Врачи Красноярской краевой больницы провели первую в истории города родственную трансплантацию печени. Донором для погибавшей 53-летней Ирины Черняк стал ее 29-летний сын Сергей. Его печень после операции стала вполнину меньше.

СПИД

107. ВИЧ-инфекции отказано в московской прописке [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 26 нояб.

Москва — один из наиболее благополучных в плане распространенности ВИЧ-инфекции мегаполисов мира. «Заболеваемость в Москве ниже, чем во многих столицах и больших городах Европы и Америки, не говоря уже об Африке и некоторых странах Азии. Тем не менее каждый год регистрируются тысячи новых случаев ВИЧ-инфекции, и каждый третий из них — среди женщин», — говорит главный внештатный специалист Департамента здравоохранения Москвы по проблемам диагностики и лечения ВИЧ-инфекции, руководитель Московского городского центра профилактики и борьбы со СПИДом Алексей Мазус.

108. Минздрав внес в правительство проект закона о ВИЧ-диссидентстве [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 27 нояб.

Министерство здравоохранения РФ внесло в правительство России разработанный ведомством законопроект, подразумевающий запрет на распространение недостоверной информации о влиянии ВИЧ-инфекции на здоровье человека.

109. Мутыгуллина Р.

ВИЧ-инфекция: специалисты ответят на вопросы / Р. Мутыгуллина // Казанские ведомости. - 2019. - 27 нояб. - С. 3.

В 2019 году в Татарстане зарегистрировано свыше 24 тыс. случаев ВИЧ-инфекции, умерло свыше 2,1 тыс. больных. Почти 4 тыс. ВИЧ-инфицированных выбыли за пределы республики. Управление Роспотребнадзора по Республике Татарстан с 25 ноября по 1 декабря организует "горячую линию", посвященную Международному дню борьбы со СПИД.

Кл.слова: РТ

110. Невинная И.

Проверь себя / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 27 нояб. - С. 5.

В этом году впервые сВ этом году впервые с начала 1990-х годов зафиксировано снижение числа новых случаев заражения ВИЧ-инфекцией. Впервые положительный статус по ВИЧ был подтвержден у 65,8 тысячи человек, но годом раньше инфицированных было на восемь процентов больше, 71,5 тысячи. Об этом сообщила министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова на Всероссийском форуме по профилактике и лечению ВИЧ/СПИД, который завершился в Москве.

111. Сергеев Р.

Как в Москве борются со СПИДом? В столице идёт неделя профилактики ВИЧ [Электронный ресурс] / Р. Сергеев. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 27 нояб.

Москва с точки зрения ВИЧ-инфекции – один из самых безопасных мегаполисов мира, рассказали в столичном Департаменте здравоохранения. Достигнута стабилизация эпидемического процесса, а количество новых случаев ВИЧ-инфекции среди жителей города снижается. За 10 месяцев этого года их стало на 9% меньше, чем за тот же период 2018-го.

ГЕМАТОЛОГИЯ

112. Климов В.А.

Индикаторы качества медицинской помощи в гематологии / В. А. Климов // Справочник врача общей практики. - 2019. - № 10. - С. 11--20.

ЗАБОЛЕВАНИЯ ДЫХАТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЫ

113. «Попкорновую болезнь легких» впервые диагностировали у вейпера [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 25 нояб.

У вейпера из Канады врачи диагностировали тяжелое респираторное заболевание – облитерирующий бронхиолит.

114. В России будут принудительно лечить от туберкулеза [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 28 нояб.

Туберкулезных больных будут лечить принудительно. Избегающих обследования теперь под конвоем смогут отправлять в диспансер в целях выявления недуга. У граждан появится право писать иски о госпитализации знакомых. Под принуждение попадут лица, больные заразной формой туберкулеза и нарушающие санитарный режим.

115. Воловатов В.

Проблема из легких: туберкулезных больных будут лечить принудительно [Электронный ресурс] / В. Воловатов, И. Петров. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 28 нояб.

Пленум Верховного суда разъяснил нижестоящим инстанциям, как правильно применять такой инструмент, как принудительная госпитализация больных туберкулезом. В административном порядке не по своей воле в медучреждение могут быть доставлены не только больные заразной и другими формами недуга, нарушающие санитарный режим, но и граждане, умышленно уклоняющиеся от обследования в целях выявления болезни. В проблеме на стыке личной свободы человека и права на охрану здоровья разбирались «Известия».

ХИРУРГИЯ

116. Белова В.

Врачи РКБ спасли от ампутации девушку с красной волчанкой [Электронный ресурс] / В. Белова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 27 нояб.

Специалисты Республиканской клинической больницы спасли от ампутации стопы молодую

жительницу Казани, у которой началась гангрена.

Кл.слова: РТ

ГЕРОНТОЛОГИЯ

117. Как дожить до 100 лет? Первые результаты работы проекта «Старшее поколение» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 27 нояб.

Средняя продолжительность жизни в России к 2024 г. должна достигнуть 78 лет. В том числе за счёт укрепления здоровья старшего поколения. Через 5 лет люди, достигшие 55 лет, должны доживать в среднем до 82 лет. Что для этого делается и каковы результаты работы, начатой в рамках нового федерального проекта «Старшее поколение», рассказала глава Минздрава Вероника Скворцова:

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

118. Три специальности пополнят номенклатуру специалистов с высшим образованием [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 26 нояб.

Минздрав дополняет номенклатуру специальностей специалистов, имеющих высшее медицинское и фармацевтическое образование, тремя пунктами: «Детская онкология-гематология», «Медицинская микробиология», «Физическая и реабилитационная медицина».

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

119. В РУДН при поддержке ММК прошел международный курс по телемедицине [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 27 нояб.

С 18 по 23 ноября в РУДН прошел международный курс по телемедицине, подготовленный кафедрой медицинской информатики и телемедицины Медицинского института РУДН, Международным медицинским кластером, Международной ассоциацией телемедицины и электронного здравоохранения (ISfTeH) и Российской ассоциацией телемедицины. Среди слушателей были врачи из России и Казахстана, а также студенты старших курсов вуза.

120. Шепелева А.

Диагноз онлайн / А. Шепелева // Российская газета. - 2019. - 22 нояб. - С. 5.

В Самарской области врачи первичного звена начали использовать новинку -- мобильные УЗИ-аппараты. Они позволяют не только провести исследование пациента на дому или в карете "скорой помощи", но и тут же организовать телеконсультации с узкими специалистами из областной клиники.